

Bericht über den gemeinsamen Galloway- und Highland- Stammtisch in Baden- Württemberg

Etwa 45 baden-württembergische Galloway- und Highlandzüchter fanden am 26.11.2022 den Weg zu den Galloways der Reichenbacher Täleswiesen.



Der gemeinsame Stammtisch startete mit der Besichtigung der neuen Rundbogenhalle auf dem Betrieb von Familie Ramminger. Die Rundbogenhalle wurde teils in Eigenleistung gebaut und der Rest wurde von der Firma agricultura-modular übernommen. Die Rundbogenhalle soll in Zukunft noch erweitert werden durch eine Wind-/ Wetterfeste Wand, z.B. in Form eines Rolltors.



Nach der Vorstellung der Rundbogenhalle wurde die kleine Herde von Familie Ramminger besichtigt. Die Herde besteht aus knapp 15 Tieren. Die Tiere werden allesamt den Winter in

der Rundbogenhalle verbringen. Daher werden die Bullenkälber ab 4 Monaten kastriert. Familie Ramminger schlachtet im Jahr 3 Ochsen, welche direkt im Dorf in Mischpaketen vermarktet werden.



Nach einer kleinen Stärkung mit Punsch, Brezeln, Kuchen und Kaffee ging es weiter zu den Highlands vom Etzberg. Dort konnten wir ein frisch geborenes Kalb sehen. Mit vielen seiner Flächen betreibt er Landschaftspflege. Die Herde von Tobias Weber besteht aus elf Mutterkühen. Die Mutterkühe kalben zwischen Oktober und Januar. Die Nachzucht der Highlands werden direkt vermarktet.

Eine weitere Besonderheit ist der neue Stall mit Zwischenboden für Futterlagerung, welcher er

überwiegend in Eigenleistung erbaut hat. Im Sommer betreibt Tobias ein land- und forstwirtschaftliches Lohnunternehmen. Außerdem bietet er professionelle Klauenpflege in Betrieben mit bis zu 50 Kühen an.



Der Abschluss des Tages bildete das gemeinsame Abendessen, wozu wir weiter in das Gasthaus Buchs im Nachbarort gefahren sind. Beim leckeren Vesper nutzen viele Züchter die Gelegenheit, bis spät in den Abend hinein zu fachsimpeln und sich über die faszinierende Rinder aus Schottland auszutauschen.

Ein herzliches Dankeschön gebührt Familie Ramminger für die Vorstellung und dem kleinen Imbiss, wie auch Tobias Weber für die Vorstellung seiner Herde und des Stalls. Ein weiterer

Dank geht an Hubert Mielke, welcher ebenso an der Organisation des Stammtisches beteiligt war. Abschließend möchte ich mich bei allen interessierten Galloway- und Highlandzüchtern bedanken, die den Weg auf sich genommen haben und freue mich auf den kommen Stammtisch im Jahr 2023.



Fotos & Bericht: Lisa Geser